



Ausführliche Tourenbeschreibung

Tour 13 Feierabendtour

Zum Schwedenkreuz nach Schwanstetten

35 km
200 Höhenmeter

- Wir verlassen den Marktplatz in westlicher Richtung und fahren in Richtung Gunzenhausen durch die Zöllnertorstraße
- Rechts ab in die Reichswaisenhausstraße
 - ↶ Nach ca. 400 m biegen wir links ab in die Waikersreuther Straße
 - ↶ An der Wegekreuzung nach ca. 700 m biegen wir links in den Uigenauer Weg ab, vorbei am Sportgelände des SC 04, bis zur B 466
 - ↑ Die B 466 überqueren wir und fahren geradeaus. Erst auf Asphalt, dann auf Schotter. Wir bleiben auf diesem Weg für ca. 850m, bis wir auf die Kammersteiner Straße stoßen
 - ↶ Links abbiegen in die Kammersteiner Straße, die Rittersbacher Straße überqueren, und weiter auf der Straße „An der Autobahn“ fahren
 - ↑ Die Autobahn überqueren wir und radeln geradeaus in den Wald. Diesem Schotterweg folgen wir, bis wir bei den Mühlweihern auf die Walpersdorfer Straße stoßen
 - ↶ An der Walpersdorfer Straße biegen wir links ab, und folgen der Walpersdorfer Straße, unterqueren eine Bahnlinie und gelangen zum Kunstweg (Radweg), welchem wir geradeaus bis zur Rednitzbrücke folgen
 - Nach dem Überqueren der Hembacher Straße fahren wir auf der andern Straßenseite auf dem Rad-/Gehweg rechts ab, vorbei an einer Schule, bis zu einer Bäckerei.
 - ↶ Hier biegen wir links ab, und folgen der Straße (nicht Richtung Tennisplätze!) und überqueren den Main-Donau-Kanal
 - ↶ Nach weiteren ca. 420 m biegen wir halblinks Richtung Harm ab
 - Nach ca. 900 m, in Harm, biegen wir scharf rechts ab, und lassen uns von der landschaftlich schönen Straße nach Schwanstetten bis zur Nürnberger Straße führen
 - Der Nürnberger Straße folgen wir nach rechts und fahren in rasanter Talfahrt bis zur Kreuzung

- ↑ Die Kreuzung überqueren wir geradeaus.
Nun kommen wir an dem **Schwedenkreuz (Sandstein-Kreuz)** vorbei
- Zur Info:**
"Schwedenkreuze" waren etwa im 17. Jahrhundert - also auch während des Dreißigjährigen Krieges, in dem die Schweden eine Rolle spielten - weit verbreitet. Sie wurden z.B. zum Gedenken an Unfälle und Notzeiten, aber auch zum Dank, nach dem Ende von Kriegen etc., errichtet. In nachfolgenden Zeiten wurden oft neue Inhalte eingemeißelt und die ursprüngliche Botschaft damit gelöscht.
- Ca. 650 m nach der Kreuzung halten wir uns rechts
- ↶ Nach weiteren ca. 220 m nach links abbiegen. Der Weg führt uns auf die Asphaltstraße parallel zum Main-Donau-Kanal. Dieser Straße folgen wir für ca. 1,7 km
- Jetzt rechts abbiegen und den Kanal unterqueren (Richtung Meckenlohe)
- 450 m nach der Kanalunterführung biegen wir rechts ab
- ↶ Nach weiteren 300 m links abbiegen in Richtung Pruppach
- ↶ Kurz vor dem Ortsende von Pruppach biegen wir steil links in einen kleinen Asphaltweg ein, unterqueren die B 2 und gelangen in Schlangenlinie zur Industriestraße
- Dieser folgen wir nach rechts bis zum Kreisel
- ↑ Über den Kreisel geht es geradeaus (zweite Ausfahrt) bis zur Rednitzbrücke (linksseitig geht ein Radweg)
- Hinter der Brücke biegen wir rechts ab
- ↶ Nach dem Klärwerk mit kurzem Anstieg links
- und gleich wieder rechts abbiegen
Parallel zur Bahnlinie folgen wir dem Schotterweg bis zum Ende
- Hier biegen wir steil rechts ab, und folgen dem grob geschotterten Weg, parallel zur Rednitz, nordwärts für ca. 1,5 km
- An der Wegekreuzung biegen wir rechts ab in den Kunstweg, welchem wir bis zur Walpersdorfer Straße folgen
- ↶ Nun biegen wir links ab und folgen dem Weg ca. 1,5 km
- Jetzt steil rechts ab in Richtung Igelsdorf radeln bis zur Bahnlinie
- ↶ Nach der Bahnlinie biegen wir links ab
- ↶ Nach ca. 430 m halblinks abbiegen in die Ziegelstraße / Igelsdorfer Weg

- ↩ Am Straßenende biegen wir links ab und überqueren die Bahnlinie
- Danach rechts in die Walpersdorfer Straße einbiegen. Dieser folgen wir, vorbei an einer Tennisanlage, Gärtnerei sowie diversen Industriegebäuden bis zur Angerstraße
- ↩ Hier biegen wir links ab und fahren bis zum Kreisel. Das Freibad, mit schönem Biergarten, liegt rechter Hand (Einkehrmöglichkeit)
- Im Kreisel biegen wir gleich rechts in die Lindenstraße. Weiter geht es über die Hindenburgstraße und Schillerstraße bis zur Ringstraße
- ↑ Die Ringstraße überqueren wir und gelangen mit der Rathausgasse zurück zu unserem Ausgangspunkt